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ACTA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA  
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintiocho de abril del año dos 
mil ocho, en la Sala de Juntas de la Tesorería Municipal en la 2 Pte. Nº 107 en la Col. Centro de la 
Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 
fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio 
de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las 
siguientes personas: 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera  Presidente del Consejo de Participación 

Ciudadana 
Arq. Teresita Rojas Ortiz Presidenta del Consejo de Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado 
Arq. Eduardo Pérez Peredo                             Secretario del Consejo Ciudadano de Centro 

Histórico y Patrimonio Edificado 
Arq. Lía Patricia Yunes Ancona Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Centro Histórico y Patrimonio Edificado  
L.E.F. Hugo Ramírez Hernández Presidente del Consejo del Deporte 
Lic. Elza Balcázar Zempoalteca Presidenta del Consejo Derecho de los Animales 
Arq. Víctor Manuel Hernández García Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 

Urbano   
Arq. Lía Patricia Yunes Ancona Secretaria del Consejo Ciudadano de Desarrollo 

Urbano 
Arq. Oscar Domínguez Lozano Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Desarrollo Urbano  
Ing. Francisco Romero Levet Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología 
Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez Vocal de Vigilancia del Consejo de Ecología 
Mtra. Ma de Lourdes T. Martínez y Aurioles Secretaria del Consejo de Educación 
Mtra. Natalia Sardá Cue Presidenta del Consejo de Grupos Vulnerables 
Lic. Leticia de la Llata Hernández Secretaria del Consejo Ciudadanos de Grupos 

Vulnerables 
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos 
Dr. Miguel Fuentes Hernández Secretario del Consejo de Salud 
Dr. Roberto Guillermo Calva y Rodríguez Vocal de Vigilancia del Consejo de Salud 
Lic. Miguel López Pérez Rivero Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Seguridad Publica  
Ing. Federico Frese Rodríguez Presidente del Consejo Ciudadano de Vialidad y 

Transporte 
Ing. José Fco. Díaz Carrasco Secretario del Consejo de Vialidad y Transporte 
Lic. Pablo Campos Ramírez Director de Planeación de Políticas Públicas  
Lic. Alejandro Ávila Fraginals Encargado del Despacho de la Secretaría 

Ejecutiva del Consejo de Participación 
Ciudadana 

                                                       
Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de abril bajo el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura, Discusión y aprobación, en su caso del orden del día. 
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3. Informe a cargo del Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera, Presidente del Consejo de 

Participación Ciudadana. 

4. Comentarios sobre la participación de los Consejos Ciudadanos en los Foros de Consulta 

Pública para la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo 2008-2011. 

5. Elección del Logo para la nueva imagen del Consejo de Participación Ciudadana. 

6. Asuntos Generales. 
 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL  

Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo de Participación Ciudadana, da la 
bienvenida a los Presidentes, Secretarios y Vocales de Vigilancia de los Consejos Ciudadanos, a las 
autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, posteriormente hace la declaratoria de que 
existe el quórum legal para iniciar la sesión, continua y da lectura del orden el día y pide al 
Secretario Ejecutivo que en el orden del día punto número dos se añada el texto: y aprobación 
del acta. Expresa que si no hay alguna aclaración o modificación al acta de la sesión anterior se 
pase a firma de los presentes.  

Comenta que en este mes el Ayuntamiento da inicio a los Foros de de Consulta Pública, en el cual 
algunos consejos a través de sus miembros presentaron proyectos y propuestas para ser incluidas 
al Plan de Desarrollo Municipal 2008-2011. Expresa que esta iniciativa de invitar a los ciudadanos a 
participar es una obligación del Ayuntamiento, sin embargo teme que no se van a incluir todos los 
temas que expusieron los consejeros. Agradece y reconoce la participación en ponencias y 
asistencia de los consejeros a los Foros, declarando que se expusieron temas que se acercan a los 
lineamientos de este nuevo trienio a pesar, de conocer que hay poco recurso económico para la 
realización de algunos proyectos. Añade que si hubiera más voluntad política para hacer las 
cosas, estas se llevarían a cabo como hace el Gobierno del Estado (en algunas obras), ante esto 
es grato ver que las autoridades hayan tomado en cuenta a los Consejos Ciudadanos más que 
otras veces, y en lo personal comenta sobre la ponencia que presentó en la IBERO con el tema 
relacionado a la Cultura, informando que a más tardar el día 12 de mayo se estará presentando 
el Plan Municipal de Desarrollo, para que todos estén pendientes y deseando que sus propuestas 
estén como procedimiento de acción en el Ayuntamiento. 

Menciona ante el pleno que el día que presentó su ponencia en la parte final de las preguntas, un 
ciudadano con titularidad de Doctorado comentó sobre el lema que se manejo en los Foros, el 
cual pregunta ¿Cómo queremos a Puebla dentro de tres años?  Dando a entender que la 
Presidenta Municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz, va a dejar al Municipio como lo está solicitando la voz 
ciudadana sin embargo, este ciudadano hizo una reflexión señalando: Porqué estamos hablando 
de cómo queremos a Puebla dentro de tres años, si en este momento, las autoridades están 
cambiando el uso de suelo frente a la IBERO (zonas verdes), y en la zona de los fuertes con el 
Centro Expositor ya se está realizando una obra, haciendo notorio que el Gobierno del Estado 
hace todo lo que los ciudadanos en general han rechazando, mencionando que ahora que 
demandan que se hagan acciones, no se hace.  

Por otro lado entrando a los temas concernientes de los consejos ciudadanos, el Consejo de 
Ecología mostró su enojo y descontento al requerir la presencia a sus sesiones, del Coordinador del 
Organismo Operador del Servicio de Limpia del Ayuntamiento (invitándolo mediante oficio), y el 
cual el C.P. Héctor Sulaiman Safi no se ha presentado, enviando a funcionarios que no tienen la 
capacidad o la iniciativa de aclarar las dudas propias del Consejo, sin embargo hacen mención 
que la Regidora si asiste. Asimismo el Consejo muestra su inconformidad, porque la Dirección de 
Ecología en el Ayuntamiento, en esta administración baja a Subdirección en la SEGUROP 
(Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública para el Desarrollo Urbano Sustentable), a lo cual el 
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Consejo de Ecología manda un extrañamiento a la Presidenta Municipal, expresando está 
situación y solicitando la presencia del Coordinador del OOSL.  

Ante este tema el Presidente del Consejo de Participación Ciudadana, solicita que el Secretario 
Ejecutivo lleve el avance y situación del tema, además de informar que el consejo ha estado 
solicitando una reunión con el Secretario de la SEGUROP, sin obtener respuesta, precisando que se 
gestione por parte de la Secretaria Ejecutiva para darle agilidad.   

Arq. Teresita Rojas Ortiz.- Presidenta del Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado 
menciona que se tiene experiencia con las autoridades y con todas las situaciones que pasan en 
las administraciones, y por eso sugiere que se haga entrega formal de las ponencias en los Foros, 
firmadas o selladas de recibido por el COPLAMUN y los organizadores del mismo, esto con la 
finalidad de dejar un antecedente o memoria de las participaciones de los consejeros, y no llegar 
al momento de que se diga, se perdieron o no las presentaron (por eso no se incluyeron).  

Ante esta sugerencia pide el Presidente del Consejo de Participación Ciudadana, que se haga 
como se está especificando, así como darle seguimiento a sus temas.  

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.-Indica que el Coordinador de Políticas Públicas del Ayuntamiento el 
Lic. Víctor Manuel Giorgana Jiménez en una sesión pasada señaló que al terminar el proceso de 
los Foros, las propuestas emanadas de los consejeros serán recopiladas para ser presentadas ante 
la Presidenta Municipal en una sesión especial. Por este comentario el Presidente del Consejo Ing. 
Francisco Sánchez Díaz de Rivera, pide que su ponencia sobre el tema de Cultura la tenga el 
Instituto de Arte y Cultura y la Secretaría Ejecutiva a la brevedad posible, por la aproximación de 
los días feriados.  

El Presidente del Consejo de Participación Ciudadana comenta del reconocimiento que lleva la 
declaratoria de la Corresponsabilidad Social, tema muy considerado en este período y que se dio 
a todos los Consejos Ciudadanos, tomándolo como representante en manos de la Presidenta 
Municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz, dicho evento inaugural dio inicio a los festejos del Aniversario de 
Puebla, brindando dos conciertos de la Orquesta Sinfónica (aunque no se le dio difusión), 
agradece el gesto de las autoridades y la asistencia de los consejeros que asistieron, e invita a los 
consejeros al concierto de la Orquesta Sinfónica que se llevará a cabo el día 4 de mayo en la 
zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, esperando contar con su asistencia. 

Continúa y expresa que en varios medios de comunicación se dio una noticia sobre los cambios 
del uso de suelo en la zona de Angelopolis, llamando la atención sobre todo por el caso del Jardín 
del Arte, considerando que este tipo de casos siempre tiene dos vertientes, y en lo personal no 
tiene datos específicos para emitir una opinión al respecto, pero si coincide en cuidar y rescatar 
las zonas verdes del Municipio, claro ejemplo en San Baltazar zona utilizada para varias 
actividades decorosas de los ciudadanos. Ante este tema pide que se cuiden las áreas verdes de 
Puebla.  

Ing. Leopoldo  Muro Gutiérrez.- Vocal de Vigilancia del Consejo de Ecología informa que hay dos 
puntos interesantes sobre este tema, el primero de ellos es informar que el Jardín del Arte fue 
utilizado como una finta para los ciudadanos, sobre todo para los ambientalistas, en donde se 
toco de manera política entre autoridades y la responsable del Jardín (que no se sabe), sin 
embargo como punto numero dos señala que hay 53 o 60 hectáreas independientes del Jardín 
del Arte, mismas que las autoridades quieren cambiar el uso de suelo para convertirlo en 
Habitacional y Comercial, ante este tema pide que se fije y se lleve un seguimiento puntual de 
estas hectáreas para no permitir este cambio. 
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Presidente del Consejo de Participación Ciudadana comenta que hay que revisar el tema, 
porque a lo mejor ya está cambiado el uso de suelo, como pasó el caso del Centro Expositor en 
donde las autoridades actúan velozmente. 

Rápidamente se hace un comentario del transporte público, externando que Puebla se necesita 
un reordenamiento urgente, para lo cual el Presidente del Consejo de Vialidad y Transporte Ing. 
Federico Frese Rodríguez, señala  que las autoridades tanto Estatales como Municipales, deben 
hacer sus proyectos integrales y sobre todo, sin corrupción aunado a una voluntad política. Así 
como gestionar para que estos proyectos de reordenamiento sean entre transportistas y 
autoridades con una visión integral para llegar a soluciones óptimas, elaborando un estudio de 
origen y destino y  no olvidando que este consejo tiene una ponencia en los Foros de 
Participación Ciudadana sobre el tema. Ante este tema los consejeros especifican que sea 
considerado en una sesión especial, misma que todos los consejos relacionados al tema, 
propongan proyectos puntuales para exponerlos ante las autoridades.  

El Presidente del Consejo toma la palabra y señala que el presupuesto para el Consejo de 
Participación Ciudadana, no se ha visto que sea incrementado, y pide al Secretario Ejecutivo que 
se haga la gestión necesaria para solicitar que se aumente este recurso y poder trabajar en los 
proyectos de los consejeros.   

Ante este tema el Secretario Ejecutivo comenta que se llevará la propuesta ante el Coordinador 
de Políticas Públicas del Ayuntamiento, así como solicitarle ampliar la estructura que labora en la 
Secretaria Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana.  

Pasando a otro punto del orden del día el Presidente del Consejo comenta sobre la propuesta de 
logo para el Consejo de Participación Ciudadana que expone el Secretario Ejecutivo, a la cual se 
tendría que votar para ser aplicada en toda la documentación de los Consejos sin embargo, ante 
este tema, sugiere que la propuesta de logo se hiciera a modo de concurso ciudadano, 
publicando una convocatoria para que participen los interesados y aprovechar el medio para 
darle mayor difusión a los Consejos Ciudadanos.  

Los consejeros señalan que este tema ya se había tratado en años anteriores, exteriorizando que 
el Consejo de Participación Ciudadana debería ser un ente autónomo del Ayuntamiento y que 
trascendiera más allá de las administraciones, identificado obviamente por un logotipo específico 
y permanente. Haciendo una serie de sugerencias del cómo debería ser este logo, indicando que 
lo óptimo, es salirse de los esquemas que presentan las administraciones y hacer un logo como se 
dijo, permanente. Ante la propuesta queda por unanimidad y mayoría de votos optar para que se 
realice a una convocatoria ciudadana para la realización del diseño, concursarlo, y establecerlo 
como se planteo.  

ASUNTOS GENERALES 

Arq. Teresita Rojas Ortiz.- Presidenta del Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado, 
informa sobre el avance del tema: Programa Parcial de Mejoramiento para el Centro Histórico, 
mismo que está en pláticas con las autoridades correspondientes para que sea publicado tal y 
como está actualmente, posteriormente abrir un proceso de modificación y mejoras para 
adaptarlo a tiempo real. Añade que si este programa es aprobado y publicado, BANOBRAS 
otorgará un recurso para iniciar las obras que se contemplen en el programa, indicando que en 
cuanto se tenga mayor información seguirá informando a la Comisión Ejecutiva, así como solicitar 
si algún consejero tiene propuestas para este Plan se vayan preparando para considerarlas. Por 
otro lado se insiste para que los consejeros asistan y participen en los Foros de Participación 
Ciudadana, en donde su participación cuenta mucho.  
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El Presidente del Consejo de Vialidad y Transporte Ing. Federico Frese Rodríguez pide que las 
autoridades representantes de la Coordinación de Políticas Públicas e Innovación Gubernamental 
estén presentes en su consejo, insistiendo que está coordinación es el nexo de los consejos y las 
autoridades municipales, así como seguir convocando a los Regidores que también cumplen un 
papel muy importante dentro de los mismos.  

Ante está solicitud el Presidente del Consejo Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera informa que en 
su consejo afortunadamente asisten todas las autoridades relacionadas a la Cultura, sin embargo 
pide al Secretario Ejecutivo que se refuerce está solicitud para que en todos los consejos 
participen sus representantes.  

El Presidente del Consejo del Deporte Mtro. Hugo Ramírez Hernández,  comenta que en su consejo 
se presentó una propuesta para incluir a las personas con alguna discapacidad y personas de la 
3ra. Edad a actividades deportivas, siendo que el Director del Instituto Municipal del Deporte Lic. 
Edgar Chumacero Hernández, toma y considera está propuesta como parte de su plan de 
trabajo, por otro lado se une a la petición del Ing. Federico Frese Rodríguez para que se insista en 
invitar a los Regidores a todas las sesiones de los 16 Consejos Ciudadanos.  

El Secretario del Consejo de Protección Civil Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez señala que en su 
consejo de igual manera, no se le ha presentado ningún plan de trabajo de la Dirección de 
Protección Civil, a lo cual se enviará un oficio a la Presidenta Municipal para comentarle sobre el 
tema y se instruya para que el Director de viva voz comente que está pasando.  

Por otro lado el Presidente del Consejo indica que el Lic. Alejandro Ávila Fraginals sigue firmando 
como encargado del Despacho de la Secretaria Ejecutiva, y ante este asunto se pregunta que 
deben hacer para que se le de su nombramiento correcto. 

Lic. Pablo Campos Ramírez.- Director de Planeación de Políticas Públicas en el Ayuntamiento, 
indica que el tema de la participación y asistencia de autoridades a las sesiones, el procedimiento 
es igual que en años anteriores (se convoca por medio de oficio), sin embargo en ocasiones se 
tienen otras reuniones y esto hace que no estén las autoridades en las sesiones, de modo que, a 
manera personal afirma que tratará de estar presente en la mayoría de ellas, en el caso de los 
Regidores es un poco más delicado, porque su imagen y representación no se le puede exigir 
como si fuera otro director, pero se tomará en cuenta la petición para confirmar su participación. 

Continua y solicita a los consejeros, que es necesario expresarse y hacer cuestionamientos a las 
autoridades, solamente pide que sea de una manera más diplomática y de forma constructiva 
para evitar su ausencia en las sesiones, con relación al siguiente tema expuesto en la mesa sobre 
el presupuesto para el Consejo de Participación, este se está revisando para poder ser 
incrementado, y no solamente en los consejos sino en todo el Ayuntamiento, está en lo dicho de 
gestionarlo y alcanzar lo solicitado. En el caso del Secretario Ejecutivo del Consejo de 
Participación Ciudadana, informa que toda la dirección de Planeación está adscrita a la 
Contraloría, pero en cuanto se cambie toda la nómina a la Coordinación de Políticas Públicas del 
Ayuntamiento, se hará el cambio correcto para que quede su nombramiento.  

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Vocal de Vigilancia del Consejo de Desarrollo Urbano, solamente 
comenta que está proponiendo un proyecto de ciclo vías en el Municipio, mismo que será 
presentando en los Foros, en donde todos los avances se estará informando a la Comisión 
Ejecutiva. De igual manera la Mtra. Natalia Sardá Cue, Presidenta del Consejo de Grupos 
Vulnerables informa que presentó un proyecto en los Foros sobre el tema de Puebla Ciudad 
Incluyente y este fue bien acogido por la Secretaria de Desarrollo Social Municipal Lic. Fernanda 
Diez Torres, para considerar algunas adecuaciones en el Centro Histórico.  
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Siendo las doce horas de este mismo día se da por terminada la sesión, llegando a los siguientes: 

ACUERDOS 
 

• Se convocará a la siguiente sesión de la Comisión Ejecutiva el día martes 27 de mayo de 

2008. 

• Se acepta la propuesta por unanimidad y mayoría de votos, realizar una convocatoria 

ciudadana para el diseño del logo del Consejo de Participación Ciudadana y 

concursarlo. 

• Se continuará con el seguimiento a los temas del Consejo de Participación Ciudadana 

como: Presupuesto, Nombramiento del Secretario Ejecutivo,  e insistir para que las 

autoridades estén presentes en las sesiones de los consejos ciudadanos. 


